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T e m a s l o c a l e s 

L a d e s a p a r i c i ó n d e i o s t r a n v í a s 
í^'Frecuentemeníe nosotros, 
como los demás colegas loca
les, nos hemos quejado del 
deficiente servicio que pres:a-
,baji los tranvías y h mos 
trasladado a la pub'LiJad con 
ér'jcomentario adecuado, las 

'quejas de cuanto han tenido 
que sufrir el mal estado de 
las líneas y los contratiempos 
de sus retrasos por averías o 
cortes de fluido, lo que se de 
ja notar con demasiada fre
cuencia. 

Es tema antiguo y descar
tado de actualidad cuando, 
por desgracia, representa la 
constante pesadilla en los te
ínas locales. 

Tan desacreditado se halla 
y tan infructuosamente se ha 
venido tratando sobre esto 
que no puede interesar a la 
opinión que se hable de los 
tranvías, de los viej s ; r n -
vías que hacen el serví io en 
Murcia, si no es a través de^ 
la suposición de que desapa-1 
rezcan. 

Así parece que lo eviden-j 
clan las demostraciones he
chas hasta cl rncmento. L( s 
tranvías van a desaparecer. 
En los pueblos cercanos has
ta donde llegaban sus railes 
se han ido levantando hasta 
dejarlos en los límites más 
precisos. 

Hace unos días, en Espi
nardo, cuando una b'ig-ada 
de obreros se ocupaba en se
guir levantando railes hasta 
llegar frente a la igcs ia , un 
numeroso grupo de vec.n.os, 
entre los cuales figuraban s ig 
nificadas personalidades de 
aquella localidad se opusie
ron terminantemente a que 
continuaran ai-rancando rai
les y se detuvieron estos tra
bajos, en espera de que esta 
protesta y ¡as consideracio
nes que se juzgasen pertinen
tes serían expuestas después 
ante la autoridad gubernaiiva 
y se tomarían a este respecto 
las determinaciones pertinen
tes. ¿Qué se ha hecho des
pués? Nada, que nosotros se 
pamos. y ante esto, nada fie-
ne de extraño que prontamen 

te vuelvan las brigadas de 
obreros a seguir suprimiendo 
railes, como se hizo ya en el 
Palmar y en Alcantarilla. 

Pero después de esto que
da la otra incógnita: la su
presión, y seguramente que 
a ella ha de llegarse en plazo 
breve, cesando de una vez 
protest.is y quejas, agudezas 
y quejas, con el explotadísi-
mo motivo de los retrasos y 
de las caídas de cables y de 
lo anticuado de los coches y 
tantos otros prismas de la 
cuestión. 

Al IKgara este extremo, la 
población no puede quedar 
incomunicada con los pue
blos cercanos que son nú
cleos d> \ iJa y ac.ividad co-
m-'rci 1. Necesita un servicio 
periótic 1 y seguro, aparte de 
los medios de locomoción 
que pueden ofrecerse por me
dio de autos y de galeras. 
Lo qae se trata es, de que a 
hna-i fiias y deteim nadas 
p jed i contarse con salir de 
Mure a en dirección a k s p u í -
blos vecinos y las ma/ores 
seguridades de llegar lápida-
nuníe y íi.i el menor riesgo 
persona!. 

Los tranvías podrían ofre
cer teles ventajas, c o i pleta-
mente en disparidad con su 
leyenda antigua. Coches nue
vos , líneas nuevas, cambio 
radical de procedimientos y 
de rulinarins mixtificaciones, 
y para que esto que parece 
un ensueño llegue a suceder 
en Murcia, en la Murcia nue
va que estamos esperando 
ver surj^ir desptés de los pro
yectos sobradamente conoci
dos de todos, el servicio de 
tranvías debiera estar muni-
cipúlizado. 

Esta determinación acaso 
ofreciera positivos resultados. 
La supresión no es el reme
dio. Es la aspiración popular 
como revancha a los muchos 
perjuicios y molestias que el 
servicio actucil de tranvías ha 
dejado sentir a través de los 
años. Pero nada de esto quie
re decir que los tranvías s o 
bran y que deban desapare
cer. 

L A B O R M U N I C I P A L 

S e s i ó n d e l a P e r m a n e n t e 
Ayer mañana se reunió en 

el Ayuntamiento la Comisión 
municipal Permanente, para 
celebrar sesión. 

Presidió el alcalde selior 
marqués de Ordoño y asintie
ron los concejales señores, 
Portillo, Haro, Bernal, Nava
rro, conde de Montemar, Ar-
nacz y Torres ele Parada. 

S e d i o lectura al acta de la 
sesión anterior siendo apro
bada. 

La Permanente quedó ente
rrada de las disposiciones in
sertas en el «Boletín Oficial» 
y «Gaceta» que interesan al 
Ayuntamiento. 

Se dio lectura a una comu
nicación del ingeniero direc
tor de las obras de reforma de 
Murcia sobre las zonas de las 
alcantarillas. 

También se leyó otra co
municación del mismo inge
niero sobre el readoquinado ; 
de las calles por donde se ¡ 
realizan obras de reforma. í 

El alcalde dice que estas, ¿ 
comunicaciones son contes- f 
taciones a las inedidas adop- • 
tadas por la alcaldía y ruega ; 
a la Prensa que se haga eco l 
de ellas par'a que el vecindario ' 
observe que el Ayuntamiento 
se preocupa de cualquier inci
dente propio de estas obras 
así como de la buena marcha 
de ias mismas. 

Quedaron aprobadas las 
cuentas y pagos de la se 
mana, i 

El marqués de Ordoño ex- | 
pone a !<i Permanente los 
gastos extraordinarios de las 
flores que fueron enviadas a í 
Madrid para adornar la mesa | 
en el banquete que se ofreció i 

a los autores de la obra de 
costumbres murcianas «La 
Parranda» y pide a la Comi
sión sean aprobados. Así se 
acuerda. 

La Comisión aprobó el 
anteproyecto de presupuesto 
de gastos para el ejercicio de 
de 1929, que arroja un total 
de 3.126.715'27 pesetas. 

La Comiíión de Reformas 
emite informe en el expedien
te de expropiación en el pro
yecto de Ensanchí Norte de 
la ciudad en el sentido de no 
aceptar la pefición de "a seño
ra viuda de Gi-ada, sobre ta
sación de una de las fincas 
objeto de expropiación. S e 
aprobó el informe. 

Se aprobó el informe de la 
Comisión de Reformas en el 
expediente promovido para la 
expropiación de la casa nú-
muero 17, de la calle de Cár
nica, queas . i ende a 18.000 
pesetas. También se aprobó 
el informe de la citad з comi
sión en los expedientes de 
expropiación de la manzana 
de casas sitas entre lós calles 
de Jiménez Baeza, San Pedro 
y San Nicolás. 

S e concede licencia a va
rios particulares para realizar 
acometidas al alcantarillado. 

El señor Haro dice que 
convendría enterarse de que 
las acometidas que йгпсп las 
c ñ s a s al Val se podrían qui-
l'.r o convendría saber si son 
aprovechables. 

Le contesta el alcalde di
ciendo que se había tomado 
el acuerdo con el personal 
técnico acerca de si el Val de 
la lluvia pudiera ser objeto de 
aprovechamiento en algunos 

N o t i c i e r o l o c a l 

Ha salido para Santiago de 
la Ribera, acompañado de su 
disfinguida familia nucstroes-
fimado amigo don José Car- • 
dona. i 

S e encuentra enfermo núes 
tro querido compañero de re- ' 
dacción Carlos Suarez y Mo- ; 
lina. i 

Deseamos al entrañable ca-
marada una pronta mejoría, j 

Para Torrevieja ha marcha- " 
i do con su familia nuestro par-

fi ular amigo don Salvador 
López Román. 

Le deseamos pase un feliz 
veraneo. ' 

— ! 
Con un atento B. L. M. del 

director gerente de la Caja 
Regional Murciana Albace-
tense hemos recibido la Me
moria del pasado año apro
bada por el Consejo directivo 
de dicha entidad. 

En ella figura la relación 
de nombres de los señores 
que integran la directiva de ' 
este centro y los balances dé 
dicha Ca j a y del Monte de 
Piedad 

Fe icitamos efusivamente a 
nuestro querido amigo don 

Mariano Pérez Marín, por su 
brillante gesfión al frente de 
la dirección de la Caja Regio
nal, cuya vida floreciente y 
próspera augura una larga 
existencia oficial y agradece
mos el envío. 

Se encuentra enfermo, aun
que por fortuna no de grave
dad, nuestro buen amigo el 
reputado comerciante de esta 
plaza don Avelino Gómez 
Guillamon. 

Acompañado de su distin
guida esposa y su bellísima 
hija ha salido para Madrid 
nuestro querido amigo don 
Adrián Viudes. 

S e encuentra en Murcia pa
sando una temporada nues
tro querido amigo eLcatedrá-
fico de Agricultura del Insti
tuto de Cartagena y Direc
tor del semanario «La Cose
cha», don José aria Her-
nansáez. 

Le deseamos una grata es 
tancia entre UQSfítóm,.._^:_í.¿s. 

sitios y que ya se verán los 
resultados de! estudio de los 
técnicos. 

Se d i o lectura al acta de 
recepción oficial del Mercado 
de Abastos de la calle de 
Saavedra Fajardo, en el que 
se da cuenta de las condicio
n e s para que comience a co
r r e r el plazo di seis meses a 
q u e obliosa 11 fidnza. 

El s e f i o r Navarro propone 
a la Permanente que c! mer
cado se inaugure solemne
mente el día quince del co
rriente a las diez de la maña
na y así se acuerda. 

S e concede licencia de 
treinta días al funcionario mu
nicipal doña María Rosario 
Tejera de la Peña. 

FUERA DE A ORDEN 
DEL DÍA 

Fuera de la orden del día el 
Secretario da cuenta de una 
instancia de don Rogelio Ro-
sique Rosique, anunciando 
que entablará recurso contra 
un acuerdo de la Permanente. 

También se da cuenta de 
otra instancia del Gestor se
ñor González sobre la con
testación del delegado de Ha
cienda sobre los tributos que 
deben pagar las carnes, ma
gras y tocinos procedentes 
de los mataderos de los se
ñores Bernal y ВйИЬгеа. 

El marqués de Ordoño di
ce que aunque el escrito es 
ipiprocedente se ha estimado 
y ruega a la Permanente' 
acuerde pase a la comisión 
de Letrados para que infor
ma. Asi se E c u c r d a . 

d i o lectura a una instan 
cia de don Aníonio Benilo 
proponiendo muestras y en
sayos d e un apare to para las 
acometidas de aguas. 

ЕГ alcalde dice que él pro
pondría que las acometidas 
se hicieran directamente por 
el Ayuntamiento, adquiriendo 
éste aparatos de esa í n d o l e . 

Haro dice que los técnicos 
expongan sobre el tablero los 
planos del alcantarillado pa
ra ver lo que va hecho y es
tudiar los problemas que pue
dan derivarse. 

El señor Bernal le contesta 
diciendo que para eso esta la 
Coii.isión de Reformas. 

Habla cl alcalde y dice que 
la Comisión de reformas esta 
funcionando a diario y hay 
una oficina técnica donde se 
tiene a la vista la documenta
ción y planos que se necesi
ten y a ella puede acudir pa
ra enterarse de lo que desea. 

El señor Haro dice queten-
drá mucho gusto en asistir a 
ella porque el asunto es muy 
interesante. 

A continuación habla de 
I is construcciones que se rea
lizan en la calle de Jimenez 
Baeza y dice que en ellas cl 
público y la Prensa están muy 
interesados. 

El alcalde dice que se esíu-

Ha cesado en la Adminis
tración de la revista «Flores 
y Naranjos», nuestro parti
cular amigo don Prudenciano 
Ortiz Villajes. 

diará el asunto como es de
bido. 

El sefior Portillo habla de 
que las facturas y cuentas de 
gastos pasan de las diversas 
comisiones a la de Hacienda 
con solo cl visto bueno del 
presidente cada una de ellas 
y propone que de ahora en 
adelante se haga con la firma 
del presidente y de dos voca , 
les. • 

Le interrumpe el alcalde 
diciendo que no incurra en 
censuras. 

El señor Portillo dice que 
por el contrario, no ha trata
do de censurar sino qne ello 
e s una salvaguardia para dis
minuir la responsabilidad. 

~ igue en cl uso de la pala
bra y refiere las escenas que 
se producen en los lugares 
donde sdf reúnen los limpiabo 
tas, muchachos en su mayo
ría de 14 y 18 afios, resaltan
do las molestias que ocasio
nan a los transeúntes y pide 
que se prohiba el ejercicio de 
la profesión hasta tanto que 
el Ayuntamiento tome medi
das para hacer kioscos don
de puedan ejercerla. 

El señor Torres de Parada 
dice que la limpieza del cal
zado es necesaria hoy más 
que nunca en nuestra pobla-
c ón por el estado en que se 
haya y que si el servicio se 
suprime antes que el Ayunta
miento haya tomado algún 
acuerdo sobre este asunto, 
no habrá manera de satisfa
cer esta necesidad. 

El alcalde dice que el asun
to debe pasar a informe de la 
Comisión de Policía urbana, 
y así se acuerda. 

" igue en el uso de la pala
bra y dice que atendiendo a 
la petición formulada por el 
señor Cerda en el pasado 
pleno del Ayuntamiento, se 
va a preceder a dar cuenta de 
las cantidades invertidas por 
cuenta del presupuesto ex
traordinario en las obras de 
reformas y saneamiento de la 
ciudad hasta el día treinta del 
pasado mes de junio. 

La relación es la siguiente: 
Gastos de escritjra. Dere

chos Realesy otros 47.671*77. 
Uno y medio por ciento de-

. rechos de inspección en la^ 
obras, 35.20672. 

Proyectos de! plan general 
de obras, 527.328'12. | 

Gastos de estudio del em-| 
prestito, 30.000. i 

Plaza de Abastos de la ca-^ 
l i e de Saavedra-Fajardo,! 
180.496'52. ^ 

Elevaciones, 93.797'39. , 
Obras de alcantarillado y 

' abastecimiento de aguas, dos 
millones 095.643'54. 

Reformas de la Casa Con
sistorial, 205.250*60. 

Corte de calles, 205.926'07. 
Total, 3.420.32873. 
No habiendo más asuntos 

de que tratar, se levantó la 
sesión. 

L a T é m b o ' a 

f ^ e l o s E x p l o r a d o r e s 

HAN EMPEZADO A RE 1-
BIRSE MUÑECAS 

Apenas repartidas las mu
ñecas para la Tómbola bené
fica que se llevará a cabo 
cuando termine la temporada 
veraniega, han empezado a 
recibirse ricamente vestidas 
en casa del Presidente de los 
Exploradores, siendo !as pri
meras en llegar las siguien
tes: 

De Te señorita María Rosa 
Jover González, vesfida de 
doncella. 

De la señorita Piedad Jo
ver González, id. de pasiega. 

De la señorita Maruja Mar
tínez Cattaneo, id. de Pierrot. 

E l r e s u ' t a d o d e u n a l a b o r m e r i t í s i m a 

El s e ñ o r A r o c a P é r e z h a c e u n a n u e 

v a d e m o s t r a c i ó n d e l a c r í a d e l 

g u s a n o d e s e d a c o n h o j a s d e 

s e g u n d a c o s e c h a 

DESGRACIADO 
ACCIDENTE 

A i f u b ' r a u n t r a r v a s e 

c ? e y e s a t ' o p e l a d o ¡ 

Madrid, 5.-—Ayer tarde en 
la calle de Recoletos al pre
tender subir aún tranvia en 
marcha tuvo la desgracia de 
caerse el vecino Gregorio 
Sánchez, siendo atropellado 
por el vehículo. 

Una de las ruedas del tran
via le seccionó la pierna de
recha. 

En gravísimo estado fué 
conducido al Equipo Quirúr
gico del centro. 

V i d a d e p o r t i v a 
NOTA DEL REAL MURCIA 

El próximo domingo día 
8 a las 10 en primera convo
catoria y a las diez y media 
en segunda convocatoria, se 
celebrará la Asamblea gene
ral ordinaria de fin de tempo
rada, en el amplio vestíbulo 
del Teatro Circo Villar. 

Lo que se pone en conoci
miento de los señores Soc ios 
r o g a n f l o t ü p u n t u s l a S J ' ^ t o a -

cia. 

Ayer tarde atentamente in
vitados por don Asensio Aro
ca Pérez, persona muy cono
cida por su desmedido afán 
en la prácfica y fomento de 
la sericicultura murciana tu
vimos cl gusto de admirar en 
su domicilio en la carretera 
Alcantarilla una demostra
ción de que es un hecho real 
y positivo que en nuestra 
huerta se pueden obtener 
anualmente dos cosechas de 
capullos de seda. 

El señor Aroca Pérez, con 
la amabilidad que le caracte
riza nos facilitó cuantos da
tos le pedimos y nos invitó a' 
ver las moreras que han ser
vido para, la aumentación del 
gusano de la seda, origina-
dor de esta cosecha. 

Al intcrrogarie si las more
ras tendrían algún penuicio 
por este aprovechamiento que 
se hace con la hoja, nos mos
tró varios cerfificados de pe
ritos agrícolas de esta locali
dad en los que se niega pue
dan tener perjuicio alguno el 
arbolado que se dedica a es
te aprovechamiento. 

Nosotros podemos añadir 
que las moreras gojtan de la 
misma lozanía y verdor que 
las otras cuya poda se efec
túa después de la cría del gu
sano en primera cosecha. 

En el local debidamente 
acondicionado cue el sefior 
Aroca dedica a la cría del gu
sano, vimos varias andanas 
abarrotadas de capillo y en 

hilando. 

M O S A I C O S 

L a s p r e o c u p a c i o n e s y e l v e r a n o 

Apenas llevamos transcu
rridos quince días del verano 
y en el ambiente flotan partí
culas que son otras tantas 
preocupaciones en los diver
sos sectores de la vida local. 

Ahora no es nada menos 
que la cuestión futbolera, el 
crimen de Rincón de Benis-
cor ia, la queja de los veci
nos de la parroquia de San 
Pedro por que les falta el | 
agua, la cnircga del Mercado 
de Abastos de la calle de Saa >, 
vedrà Fajardo y otras tantas. 

No cabe duda que el primer 
hecho interesa grandemente 
a una parte bastante numero
sa del vecindario. El poster-
gamiento de que ha sido obje
to nuestra primera sociedad 
deporiiva en la reciente reu
nión que en Bilbao han cele
brado elementos liguistas se
rá e! vivo comentario durante 
algunos días de la afición fur-
bolística murciana. ¿Quién en 
casa no tiene un apasionado 
a este deporte? 

Otro aspecto presenta el 
asunto del crimen de Benis-
cornia. Más, dijéramos que es 
judicial, ya que la labor del 
Juzgado ha de ser ardua, pues 
los hechos parecen enredar
se y como consecuencia has
ta ahora no se ha aclarado 
quién pu.eda ser el criminal, 
si el gitano herido o aquellos 
que se fugaron. Es segura
mente este asunto menos in
teresante que el primero; éste 
apasionó, como todo suceso 
sangriento apasiona en los 
pritneros días, pero cuando 
la Jusficía comienza sus ac
tuación s, pierde actualidad 
y pasa a reflejarse en los le
gajos, que van llenando con 
lentitud, como temerosos de 
emborronarlos con actuacio
nes que no pudieran aclarar 
cl asunto. 

¿Que los vecinos de San 
Pedro no fienen agua.. .? Es 
asunto que interesa resolver 
al Municipio y que para nada 

afecta a aquellos que viven 
fuera de la Parroquia. 

Hace unos días dimos cuen 
ta en uno de nuestros núme
ros del hundimiento ocurrido 
en la Plaza de San Pedro a 
resultas de haberse roto una 
tubería del agua. 

Como es natural, para evi
tar mayores males las aguas 
fueron cortadas en aquella 
dirección y como consecuen
cia, los vecinos, sino están 
muertos de sed suponemos 
que no les faltará mucho. Han 
caído en manos de los agua
dores y ¡Dios nos libre a 
nosotros de ello! 

Pero no cabe duda que den 
tro de algunos días (¿) ya ve
rán los vecinos de San Pedro 
cómo van a disfrutar de agua 
tan sobrada como la que lle
van el caud /oso Segura. 

Que la Permanente en la 
sesión de ayer, trataría de la 
preparación de los actos que 
han de proceder a la entrega 
del Mercado de la Rambla. 
Eso no cabe dudarlo, la acfi-
vidad de nuestros ediles es 
tal que constantemente se 
preocupan de cosas que han 
de redundar en beneficio de 
Murcia. ¿Que los materiales, 
—dicen—no son de buena ca
lidad? ¡Eso es factor de poca 
monta! 

¿ y de! calor? ¿qué dicen 
ustedes?Que disfrutamos una 
temperatura de cuarenta y. . . 
Esto es lo único que parece 
molestarnos a todos. Y con
tra él no hay solución posi
ble, es necesario conformar
se y aguantarlo, y lo peor es 
que los astrónomos nos anun 
cian que olas de fuego abra
sarán este verano el confi
nente europeo. Si nos tocase 
a nosotros el chinazo y al S e 
gura le da por no traer agua 
en donde zambullirse, ya que 
en las casas se carece de ella, 
¡digan ustedes qué es lo que 
va a pasar!... 

El rendimiento obtenido 
por el señor Aroca en su cul-
Hvo del gusano ha sido de 
sesenta y cincoa setenta kilos 
de capullo por onza de gusa
no de seda. Como se verá 
este rendimiento supera en 
mucho al que se obfiene en 
algunos sectores de nuestra 
huerta en primera cosecha. 

El capullo reúne condicio
nes especialísimas de tama
ño, color, peso y dureza y la 
fibra es extraordinariamente 
suave y fuerte de contex
tura. 

Después nos dijo el señor 
Aroca que de algunas casas 
del vecino pueblo de Alcanta
rilla y Nonduermas han conse 
guido después de una lucha ti
tánica que sus propietarios 
dediquen parte de sus activi
dades a hacer ensayos de la 
cría del gusano de la seda en 
segunda cosecha. 

Efecfivamente, nos trasla
damos a Alcantarilla y tuvi
mos ocasión de admirar en el 
domicilio de dofia Salud Be
nito López, que ha hecho en
sayos siguiendo el plan tra
zado por el sefior Aroca y se 
encuentra safisfechísima de 
sus resultados y pesarosa ai 
mismo tiempo de no haberse 
dedicado en mayor escala a 
esta crianza desde el año 
1924 en que el señor roca 
obtuvo la segunda cosecha. 

Expresa la simpáfica cose
chera que desea le salga el 
asno—así nos dice—a todos 
aquellos incrédulos que des-

Heos de esta cosecha. 
Después visitamos a su pri

ma Salud López y esta nos 
manifestó que espera tener 
muy b u ^ o s resultados de 
esta crianza. 

Al regreso preguntamos al 
sefior Aroca si eran muchos 
cosecheros los que este afio 
habían dedicado su actividad 
al cultivo por el descubierto 
y patentado. 

Nos dijo que sugurameníe 
serian unos cincuenta y nos 
mostro un talonario de io si
miente que había reparfido 
gratis, unas cuantas onzas. 

También nos dijo que ha
bía remitido a Madrid a sua 
Altezas Reales los infantes 
simiente para el cultivo de la 
segunda cosecha habiendo re 
cibido una carta del profesor 
de estudios de los infantes 
sefior conde de Grove en la 
que le manifestaba el éxito de 
esta crianza. 

Ultimamente nos dijo que 
había recibido también cartas 
de las Hermanas Salesianas 
de Madrid y otros varios se
ñores manifeotándoles que 
han visto coronados por el 
éxito los ensayos realiza
dos para la obtención de es
ta segunda ccs icha. 

Preguntamos al señor Aro
ca el fiempo que se invierte 
en la obtención de esta cose
cha, manifestándonos que 
unos treinta días. 

Felicitamos al señor Aroca, 
que con tanto celo se dedica 
al fomento de la sericicultura 
murciana, y que nosotros de
seamos verla salir con pujan
za y llegar al lugar que antes 
ocupaba, por ser una de las 
fuentes de riqueza de nuestra 
región, la más importante. 

Hoy expondrá el citado co
sechero en cl comercio del se 
fior Cerda, «La Alegría de la 
Huerta» cl producto obtenido 
en esta segunda cosecha del 
giisano de la seda. 

MUy IMPORTANTE 
SI o s D U E L E N L A S M U E L A S O 

T E N É I S C A R I E S E S N O DEJAR D B 

U S A R L A ODONTINA NATI 

Ventas en farmaci»» 


